
Reunião Ordinária CMEL – 10 de julho de 2014 

 

Conselheiros Titulares Presentes: Renato Freixiela de Oliveira (Secretaria de Esportes e 

Lazer), Claudio Castro de Jesus (Secretaria de Esportes e Lazer), Odair Baltar 

(Secretaria de Saúde), Leandro de Azevedo (Secretaria de Educação), Marcelo 

Gonçalves Correa (Conselho de Defesa da Pessoa Portadora de Deficiência) Marcelo 

Rodrigues (Empresarial), Bruno Leonardo de Souza Christ (Docentes de Educação 

Física) e Yan França Ribeiro de Souza (Instituições do Ensino Médio) 

 

Conselheiros Suplentes Presentes: Robison Thomaz de Souza (Associação de 

Moradores), Tais Bernardino Pereira (SETRAC) 

  

Convidado: Tiago Pires (Procuradoria Geral de Petrópolis) 

 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Esporte e Lazer realizada no dia dez 

de Julho de dois mil e quatorze, na sede da Secretaria de Esportes e Lazer, localizado à 

Rua Moreira da Fonseca, número 33, Centro, Petrópolis, Rio de Janeiro, convocada pelo 

Presidente Renato Freixiela, através do Diário Oficial número 4497 do município de 

Petrópolis com a seguinte pauta: Análise da Minuta de alteração da lei do Conselho 

Municipal de Esportes e Lazer. O presidente do CMEL, Renato Freixiela inicia a 

reunião agradecendo a presença de Thiago Pires, representando a Procuradoria Geral em 

um momento importante como esse no Conselho. Thiago Pires informa que o Dr. Luis 

elaborou alguns questionamentos com auxilio do próprio Thiago para dar 

prosseguimento as alterações propostas pelos conselheiros. Passou-se para a ordem do 

dia como primeiro ponto, explicando as dúvidas surgidas. 1) Com relação ao artigo 1, 

parágrafo 2: a delimitação a Secretaria de Esportes e Lazer e não sair do foco , como os 

órgãos transversais; 2) artigo 8: Neste item é para permitir livres reconduções ou apenas 

mais uma recondução ?; 3) artigo 8, quando a presidência estiver com a sociedade civil, 

se a mesma pode mudar o presidente a qualquer momento ou faz-se outro processo 

eleitoral; 4) artigo 8: o mandato é da entidade ou do próprio representante; Renato 

Freixiela sugere apreciar um item por vez. Robison Thomaz sugere que no primeiro 

item acrescente o efeito vinculante a Secretaria de Esportes e Lazer porém que haja 

comunicação com outros conselhos e com o COMCIDADE. Acrescenta, se às políticas 

publicas municipais serão elaboradas através da SEL. Com relação a segunda questão 

sobre a recondução contínua, Robison defende que se o conselheiro for atuante é válida 

a recondução. O conselheiro Marcelo Rodrigues concorda. Freixiela concorda e lembra 

que não há remuneração e valoriza o acumulo de conhecimento do conselheiro atuante. 

Informa que quando no inicio solicitou auxilio dos conselheiros antigos já que a 

Secretaria de Esportes e Lazer não tem funcionário de carreira e a memória poderia se 

perder. Odair Baltar questionou o termo contínuo e sugere livre recondução, passando 



pelo crivo do processo eleitoral. No terceiro item, Thiago Pires sugere modificação e 

Robison lembra outras reuniões que a recondução fosse pelo CPF e não pelo CNPJ. 

Desvincular um presidente efetivo de sua entidade pois não reelege a entidade e sim o 

conselheiro. Thiago informa que não é possível, por lei, desvincular o conselheiro de 

sua entidade. As entidades são autônomas e, portanto, sugere nova eleição. Caso a 

entidade modifique seu representante, realiza-se outra eleição. Marcelo Gonçalves 

Correa, sugere que nesse caso é melhor substituir a instituição da sociedade civil. Elege-

se titular e suplente e caso necessário, substitui pelo suplente. Robison insiste em sua 

proposta anterior e solicita a Thiago Pires que consulte o jurídico da Procuradoria Geral 

do Município. Lembra que a proposta da lei que destina 1% do orçamento municipal 

para o esporte deve ter continuidade. Preocupado com uma blindagem do presidente, 

pois pode haver substituição e esse novo presidente uma boa articulação pode começar 

do zero o que não seria interessante. Marcelo Rodrigues sugere a continuidade e lembra 

que o vice-presidente pode assumir até o final daquele mandato ai então se elege outro 

presidente. Freixiela e Robison se disseram contemplados com a fala de Marcelo.  

Thiago sugere que faça contato com o Procurador Geral do Município para saber se esse 

quesito fere a lei. Freixiela pede 5 minutos de intervalo enquanto Thiago Pires realiza o 

telefonema solicitando esclarecimentos. O procurador sugere nova leitura e lembra o 

risco de confronto no discurso. Sugere a redação de devolver a discussão para o 

plenário. Chega à conclusão com relação ao artigo 8, parágrafo único: quando a 

presidência for ocupada pela sociedade civil e a entidade substituir o conselheiro 

presidente, o plenário do CMEL decidirá sobre o novo presidente. Após um rico e longo 

debate as alterações foram aprovadas e deliberadas pelos conselheiros. Freixiela encerra 

a pauta e abre espaço para informes. Marcelo Gonçalves Correa informa que irá para 

São Paulo de 1 a 3 de agosto disputar o Campeonato de Atletismo e que buscará trazer 

medalhas. Freixiela informou que a SEL ajudará outros atletas e que enviará 

funcionários da SEL para prestigiar os atletas e fazer contato junto às federações e 

confederações. Marcelo Rodrigues informou que na ultima reunião do COMCIDADE 

soube através do Gilmar da CPTRANS do convite para a Conferencia Municipal de 

Mobilização Urbana com ênfase a pedestres e ciclistas. Freixiela lembra que esta 

questão está sob responsabilidade do Ministério das Cidades e sugere uma ida a Brasília 

para buscar ajuda dos técnicos da área. Robison sugere o sistema municipal de 

mobilidade urbana para que possa contribuir mais concretamente. Marcelo Rodrigues 

esclarece que a conferencia visa justamente esse sistema. Tais Bernardino informa que 

continuam abertas as inscrições para estagiários de ensino médio e superior até 17 de 

julho, na SETRAC, no CRAS e no sitio eletrônico da Prefeitura Municipal de 



Petrópolis. O estágio é valido para um ano renovável por mais um. Freixiela informa 

que conta com 10 estagiários e pretende que sejam qualificados com cursos inerentes as 

necessidades da SEL. Com relação ao PELC, tinha previsão de 15 núcleos, sendo 10 do 

edital e 5 de emendas parlamentares. Esses 10 núcleos foram temporariamente cortados, 

devido ao corte de orçamento e com relação aos da emenda, serão 3 núcleos. Falou 

sobre a Corrida do Palacio Amarelo que será realizada no próximo domingo, 13 de 

julho, cujo apoio técnico é da Secretaria de Esportes e Lazer, sendo a largada às 9 horas 

e contará com shows musicais. Devido ao êxito das ultimas corridas realizadas, citou 

que a Câmara resolveu investir no esporte. Citou ainda sobre o JEUP´S e o alto custo 

para promover e que no futuro pretende que empresas financiem os jogos. Com relação 

à Academia de Futebol teve o seu primeiro núcleo inaugurado em Araras. A próxima 

reunião do CMEL está marcada para o dia 07/08/2014, na primeira quinta feira de 

agosto. Não havendo mais nenhum assunto a ser tratado e ninguém mais querendo usar 

a palavra o presidente deu a reunião por encerrada.  

 

 

 

 

 

 

___________________________________________ 

Renato Freixiela de Oliveira 

Presidente do CMEL 

 


